
令和６年度 第５回鳳来中部地域協議会 会議録 

日 時 
令和６年８月２日（金） 

午後７時００分～午後８時４０分  
場所  

市民センターほうらい 

集会室３  

出席者 
委員 ２１名  

事務局 ４名  

欠席者 １名 傍聴者 なし 

議題・議事・発言等 

１ あいさつ 

 

２ 議事 

（１）令和７年度鳳来中部地域自治区予算について 

  ①継続的事業について 

  ②その他の事業について 

  ③長篠の戦い４５０年に関する東郷地域協議会との交流について 

 

３ その他 

（１）地域協議会委員との意見交換について 

（２）能登半島地震ボランティア参加者募集について 

（３）地域活動団体の調査について 

（４）第６回地域協議会（地域自治区予算事業計画案の決定） 

   ８月３０日（金）午後 ７時００分から  

会議内容 
第５回 鳳来中部地域協議会 

 

令和６年８月２日（金）       

午後７時００分～午後８時４０分 

 

１ あいさつ 

外山会長 

議事に先立ち、事務局から議事録署名人として望月正己委員と小笠原通山委員を  

指名した。 

 

２ 議事 

  菅沼事務所長よりあいさつ 

 

⑴ 令和７年度地域自治区予算について 

 ◯事務局より、資料に沿って今後の自治区予算編成スケジュールについて説明。 

  「８月２日」 

第５回地域協議会（提案内容検討） 

  「８月３０日」 

第６回地域協議会（令和７年度地域自治区予算事業計画案の決定） 

  「９月１３日～」 

事業計画案に対する意見募集」 

  「１０月４日」※住民から事業計画案に対する意見が出た場合 

   地域協議会 

  「１０月２５日」 

   市長建議 

 

 ①継続的事業について 

  ◯事務局より、資料に沿って説明。 

  ・本日継続的に取り組んでいる事業の方針を決定し、それ以外の事業について

は、次回地域協議会で決定したい 



  ・継続事業は以下の８事業。 

１：ＡＥＤ設置管理事業（ローソン、ふぁすと長篠） 

２：ＡＥＤ普及推進事業（乗本公民館） 

３：防災資機材等貸与事業※予算計上しない。 

４：地域安全灯設置費補助事業（富保区：４灯分） 

５：防災活動補助事業（本郷区、栗衣区、大平区） 

６：地域計画推進事業（委員報償費） 

７：長篠の戦い史跡活用事業（のぼり旗管理委託業務） 

８：長篠城魅力向上事業（城内の支障木の伐採、選定） 

  ・継続的な事業については、本日決定したい。 

 

【質疑応答】 

  （菅沼委員） 

・長篠城魅力向上事業の７０万の根拠は？ 

  →実績により算出 

 

【議事】 

賛成多数となり、１番から８番までの事業については、見積で正式な額を決定し、 

来年度予算に計上することとなる。 

 

 ②その他の事業について 

  ◯事務局より、資料に沿って説明。 

  ・長篠の戦い４５０年関連事業について 

・のぼり祭り４５０年記念行事については、他の部署が企画をしているので、自 

 治区予算では検討しないこととする。 

  ・竹灯籠のライトアップはのぼり祭りとの関連性が弱く、実施したい団体があれ 

   ば地域活動交付金の活用を促す。 

・のぼり祭り記念誌発行については、地域活動保存事業として対象になる。奉賛 

 会でデザイン等の委託料を計上することになる。 

・チャンバラ合戦については、地域活動交付金が適当だと判断する。戦国運動会 

 を開催するのであれば種目の一つとして実施ができるのではと考える。 

・竹水鉄砲合戦については、地域の子供と高齢者の交流の場となる。ともらく広 

 場での開催が効果的だと考えられるので、地域コミュニティ事業に組み込みこ

とが適当だと判断される。 

・戦国運動会については、地域団体が発表できる場を設けることにより、地域コ 

 ミュニティ形成・強化の要素を強調できる事業となるので、自治区予算事業と 

して適当だと判断される。 

・アラモとの交流については、作品の発表と意見交換であれば予算が不要なた 

め、予算措置なしで考える。 

・予算事業の候補としては、のぼり祭り記念誌発行、竹水鉄砲合戦、戦国運動会 

 を候補として検討していただく。 

・現時点で予算合計額がオーバーとなっている。１１の事業について必要性や課 

 題などをグループで話し合いし、検討していただく。その内容を踏まえて「令 

和７年度地域自治区予算検討シートにてご回答いただく。 

・合わせて長篠の戦い４５０年に関する東郷地域協議会との交流についても話し 

 合いをお願いしたい。 

・検討シートについては、８月１６日（金）までに提出をお願いしたい。 

 

 ～ 各グループによる意見交換 ～ 

  【各グループからの発表】 

（外山委員） 

    ・優先して継続する事業については、概算額を減らしてもいい。 

    ・シニアセーフティードライブ推進事業とゆーゆーありいな利用助成事業に 

     ついては、参加人数が減ってきている。 

    ・シニアセーフティードライブ推進事業については、酔っ払い体験の機械を 

     ＪＡＦに借りてみては。 

    ・新規事業で戦国運動会をやってはどうか？水鉄砲に合わせてみては。 



 ・記念誌もいいのでは。 

 

（望月委員） 

    ・鳳来中部防災ネットワーク事業は参加者集めに苦慮している。 

    ・地域コミュニティ事業年３回終業式の開催している。３，０００円×１５ 

人が削れるのでは？ 

    ・地域探訪７月で暑かった。時期を変えたほうがいい。 

    ・ゆーゆーありいな利用助成事業。足が無い人が多い。助成では無く無料に 

     してはどうか？ 

    ・健康体操 講師５人必要無いのでは？ 

    ・竹水鉄砲は子供は喜ぶが、竹の確保ができるのか？ 

     

   （原田委員） 

    ・優先して継続する事業については、問題ないのでは。マイレージがあるの 

で、各事業を参加率が上がっているので、継続でいいのでは。 

    ・シニアセーフティ 乗用車が必要。車の幅を広げてはどうか。 

    ・ゆーゆーありいな利用助成事業 限られエリアでしかバスが出ていない。 

    ・高齢者生きがいづくり事業のゆーゆーありいな利用助成事業は減らしても 

     いいのでは。 

    ・水鉄砲については、運動会に取り込む。 

    ・戦国運動会は誰が企画、運営するのか？委託？運営する人をどう集める 

か。 

    ・記念誌は紙媒体でどう活用するか？作ったものを誰にどう渡すか？ 

    ・ウォーキングのコース。スタート位置など検討。 

 

   ◯事務局より次回協議会についての説明 

    ・本日お配りした事業検討シートを８月１６日までに提出していただきた 

い。 

・事業検討シートに氏名を記入していただきたい。 

    ・次回地域協議会で地域自治区予算を決定する際の参考とさせていただく。 

 

３ その他 

  事務局より、資料に沿って説明。 

  （１）地域協議会との意見交換について 

  （２）能登半島地震ボランティア参加者募集について 

  （３）地域活動団等の調査について 

（４）第６回地域協議会（自治区予算事業計画案の決定） 

８月３０日（金） 午後７時００分から  

 

【質疑応答】 

・質疑なし 

 

 

（終了 午後８時４０分） 

 


